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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
Salía del taller y ardió la carroza“” 

 
“Incluyen a 5 mil personas de Hidalgo en Prospera” 

 
“Menos recursos a vivienda afectará a los trabajadores” 

 
“INCORPORAN A 5 MIL AL PROSPERA” 

 
“Apoyos sin tinte político: E. Miranda” 

 
“Para programas sociales ¡Urgen recursos!” 

 
“IMPULSO A PROYECTOS” 

 
“CONTRA CANACO, MÁS IRREGULARIDADES” 

 
“Reconoce gobernador provecho de Prospera” 

 
“La CNDH documenta 3 mil casos de trata” 

 
“Indagan colusión de farmacéuticas” 

 “Ya veré si acepto el resultado: Trump” 

 
“Javier Duarte ya es prófugo; PGR, con la orden de captura” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Falta de espacios no limita campaña: El consejero Salvador Domingo Franco Assad dijo que el hecho 

de que las autoridades electorales “no encontraron” espacios públicos, como bastidores o mamparas, para la 

promoción electoral de la contienda extraordinaria en Omitlán de Juárez no limita a los partidos políticos su 
actividad de difusión durante la campaña. “Los partidos políticos tendrán otros mecanismos para hacer campaña, 

como radio y televisión, redes sociales y, principalmente, actos públicos, que es el primer contacto que tiene con el 
ciudadano”, indicó.  Hace unos días, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) Hidalgo dejó sin efecto 

el acuerdo con el cual repartiría espacios de uso público para la colocación de propaganda de los partidos políticos, 
pues afirmó que no encontró puntos “idóneos”, pues el municipio es pequeño El proceso electoral extraordinario del 

ayuntamiento de Omitlán se realizará el próximo 4 de diciembre; las campañas de promoción político-electoral 

serán del 1 al 30 de noviembre Respecto al monitoreo de los espacios de noticias de radio y televisión para la 
elección, Franco Assad señaló que sólo serán dos medios: Radio y Televisión de Hidalgo y NQ de Tulancingo, pues 

son las únicas que tienen alcance en la demarcación. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Crónica-Plantea Ramos motivos suficientes para recortar presupuesto al IEEH: Importante revisar los 

recursos destinados al Instituto Nacional Electoral (INE) e Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), esto para 

reducir el presupuesto que se les otorga, indicó la coordinadora de la bancada del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Margarita Ramos Villeda. A escala nacional senadores, tanto del PRD como de Acción Nacional, 

solicitaron recortar a la mitad el presupuesto de gasto corriente a partidos políticos. Al respecto la coordinadora de 
la bancada del "sol azteca" en el Congreso local, señaló que también se debe recortar a los órganos electorales. "Si 

bien es cierto que los partidos erogan en tiempos electorales millones de pesos, habría que analizar todo lo que 
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erogan los órganos electorales que son los árbitros en las elecciones". Indicó que la solicitud del IEEH de un millón 

877 mil pesos para la elección extraordinaria que se llevará a cabo en el municipio de Omitlán es excesiva, por ello 

la importancia de revisar y recortar el gasto de estas instituciones, además de la de los partidos. (Jocelyn 
Andrade, página 10) 

El Independiente-Incrementan presencia de mujeres en cargos de elección popular: La presencia de 

mujeres en cargos de elección popular incrementó tras la obligatoriedad de paridad de género en la postulación de 
candidaturas, indicó la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEE) Guillermina Vázquez Benítez. En el 

caso de los ayuntamientos, actualmente hay 17 alcaldesas mientras que en 2011 fueron seis; y en cuanto a las 
diputaciones locales, en 2013 las mujeres ocuparon seis de las 18 curules y hoy en día se cuenta con nueve 

legisladoras, informó. Durante la quinta reunión de trabajo del Observatorio de Participación Política de las Mujeres 
de Hidalgo, Vázquez Benítez expuso el resumen de los resultados, por sexo, de las elecciones del 5 de junio y 

explicó que fueron elegidas 489 mujeres en puestos de elección popular. Mientras que hombres: un gobernador, 18 

diputados locales, 66 presidentes municipales, 19 síndicos y 481 regidores, sumando 585 funcionarios. Destacó 
que, si bien es importante ese avance en el empoderamiento femenino en el ámbito político electoral, la paridad de 

género debe traducirse, además del equilibrio cuantitativo de ambos sexos en los cargos de elección popular, en 
una nueva dinámica y compromisos en las esferas pública y privada; con igualdad sustantiva, ya que mujeres y 

hombres, a la par, están llamados a participar en las decisiones sobre el futuro de su sociedad. La reunión de 

trabajo en donde se enfatizó que la democracia no puede concebirse sin la participación de mujeres y hombres, fue 
encabezada por el secretario de Gobierno y presidente del observatorio Simón Vargas Aguilar, con la participación 

de representantes de las diversas instituciones y partidos políticos que lo conforman. (Redacción, página 03) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Milenio-Analizará PRI renovación simultánea de 53 comités y Consejos municipales: Este mes concluirá 

la vigencia de un total de 53 Comités y Consejos municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Hidalgo, por lo cual la directiva analiza la posibilidad de realizar de manera simultánea los procedimientos para 

renovar las estructuras antes de que termine el 2016, así lo informó el presidente estatal del tricolor, Alberto 

Meléndez Apodaca. El dirigente estatal dijo que puso el tema a consideración de la Comisión política permanente, 
sin embargo, consideró necesario realizarlos de manera independiente pero concretar ambas renovaciones este 

mismo ario para enfrentar las elecciones de 2018 en orden. "En octubre se da ese vencimiento, lo tengo que poner 
a consideración de la comisión para valorar juntos el tema de hacer el proceso de selección de las dirigencias y 

posteriormente de los consejos o en su caso si se toma la determinación de hacer ambos procesos a la vez. Sería 

más saludable, desde mi punto de vista, celebrar un proceso y después poner en marcha el siguiente. Nos hemos 
fijado la meta como dirigencia estatal que no concluya el año sin que estos espacios estén renovados", expresó. 

Aseguró que durante sus encuentros con la militancia de los distintos municipios de la entidad la dirigencia que 
encabeza junto con la secretaria general, Emilse Miranda Munive, han emitido comentarios que son y serán 

considerados para la reconfiguración de la estructura partidista; sin embargo, aseguró que existe un buen ánimo 
del priismo hidalguense para comenzar los trabajos que implicará enfrentar la elección presidencial de 2018. "Hay 

un buen ánimo de la militancia, recibimos comentarios de todos los compañeros de militantes en todos los 

municipios de quienes tienen proceso de renovación en puerta y de los que no también; hemos hablado con 
claridad y transparencia. Vemos un ánimo positivo y en lo que hemos enfatizado es en el tema de que tenemos que 

actualizar y seguir renovando nuestros métodos de acercamiento con la población, ser más eficientes con el trato 
con el ciudadano. Hay ánimo de ir hacia adelante para enfrentar los retos y principalmente las elecciones de 2018", 

declaró. Aseguró que han sido enfáticos en señalar que el PRI pretende "tener la casa en orden en este mismo año 

y buscar que todos los meses del año siguiente sean de trabajo para llegar al 2018 en todas las mejores 
condiciones posibles" (Janet Barragán, página 13) 
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Milenio-Comienza PAN proceso de renovación de dirigencia: El 26 de octubre es la fecha límite para que el 

presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, solicite licencia al cargo para 

participar en el proceso interno de renovación de la dirigencia del instituto político a realizarse el 17 de diciembre de 

este año. La Comisión Organizadora Estatal (COE) aprobó la convocatoria para la celebración del proceso interno de 
selección del Comité Directivo Estatal panista, misma que deberá autorizar la comisión permanente nacional para 

luego hacerla de conocimiento público. De acuerdo con las fechas pre-liminares avaladas por el órgano interno 
organizador, el registro de aspirantes se realizará del 27 de octubre al 15 de noviembre y, a partir del 18 de 

noviembre al 17 de diciembre, podrán realizar actos de campaña interna para convencer a la militancia hidalguense 

que habrá de designar a sus dirigentes para el periodo 2016-2018. La dirigencia nacional del partido ratificó la 
integración de la Comisión Organizadora Estatal propuesta por el consejo estatal del partido en septiembre que 

estará presidida por Carlos Mauricio Anguiano los comisionados Raymundo Bautista Pichardo, Abril Selene Muntane 
Juárez, y Jorge Miguel García Vázquez y María Antonieta Guzmán Islas. Cabe mencionar será la encargada convocar 

para la encargada de organizar, convocar para la elección del de la presidencia y miembros del Comité Directivo 
Estatal de dicho instituto partidista. Asimismo, dará tramite a las solicitudes de registro de aspirantes que se 

presenten determinando su viabilidad y procedencia. Hasta el momento los aspirantes que han externado participar 

en la elección interna son el actual dirigente, Asael Hernández, el ex secretario general Prisco Manuel Gutiérrez y 
Alfredo Ortega Apendini. Finalmente, una vez que la dirigencia nacional reciba la solicitud de licencia de Hernández 

Cerón, será la actual secretaria del instituto partidista, Claudia Lilia Luna la que ocupe el cargo de presidente en 
tanto se realizan los comicios internos, de los que esperan salir fortalecidos de cara a la elección del 2018. (Janet 

Barragán, página 13) 

Capital Hidalgo- “Ulises Hernández, una persona competitiva”: El presidente del PRI en Hidalgo, Alberto 
Meléndez Apodaca, reconoce en Ulises Hernández Vázquez, precandidato por la alcaldía de Omitlán, ser una 

persona de experiencia en su trabajo como priísta, y además de ser competitivo para dar todo en esta elección 
extraordinaria, por lo que irán con todo el impulso del partido para ganar esta elección. Dijo que, en este nuevo 

proceso, como en el anterior, esperan de igual forma una actuación destacada, la cual el partido reconoce, “y si las 

cosas se dan y tienen la aprobación de la propia comisión, tendremos un candidato competitivo con el que vamos a 
ir con todo el impulso del partido y con el que vamos a ganar la elección”. Meléndez Apodaca afirmó que en esta 

elección, como en todas, el partido estará atento del trabajo que se viene con el proceso electoral extraordinario, y 
serán puntuales en todo lo que jurídicamente se refiere para este procedimiento (Yina Bautista, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-Niegan a Maldonado sindicatura: Por unanimidad de votos, de los cuatro magistrados del Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), se declaró improcedente el juicio iniciado por Anabel Maldonado Hernández 

contra el presidente municipal de Zapotlán de Juárez, Érick Edgardo Islas Cruz, debido a la obstaculización para 

acceder al cargo de síndico procurador propietaria del citado municipio. En la sesión presidida por el magistrado 
Manuel Alberto Cruz Martínez, acompañado por sus pares María Luisa Oviedo Quezada, Mónica Patricia Mixtega 

Trejo y Jesús Raciel García Ramírez, se abordó el asunto, con en el juicio número TEEH-JDC-121/2016, donde la 
demandante hace constar que se le afectan sus derechos político-electorales para su desempeño como síndico 

procurador.  El magistrado Cruz Martínez fue quien expuso el caso, del cual se dijo que a pesar de que Anabel 

Maldonado cuenta con legitimación para promover un juicio de esta naturaleza, carece de interés jurídico, pues 
promovió el recurso legal en calidad de síndico propietario sin serlo. Explicó que debido a que la demandante 

renunció a la candidatura en mayo y después quiso retractarse, la candidatura de síndico quedó sin postulación, por 
lo tanto, Maldonado Hernández no fue votada ni elegida en las pasadas elecciones de junio del presente año para el 

cargo con el que se ostenta, lo cual se encuentra ratificado en ese mes por el Instituto Estatal Electoral del Estado 

de Hidalgo, en el acuerdo CG/223/2016. El pasado 5 de septiembre, el cargo de síndico, fue asumido por la 
suplente Cinthya Sandy Peña Cortés. De acuerdo con las autoridades, la entrega de la constancia de mayoría a 

Maldonado fue un error de las autoridades del IEEH, quienes después pidieron la devolviera, de ahí la confusión. 
(Joana Reyes, página 10) 
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Crónica-Autoriza INE modelos para promoción en extraordinaria: Aprobó el Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral (INE) los modelos de pauta para transmisión de promocionales de partidos políticos e 

institucionales, referentes a precampaña, intercampaña, campaña, periodo de reflexión y jornada comicial 
extraordinaria en Omitlán de Juárez. De igual forma autorizó el catálogo de estaciones de radio y canales de 

televisión que participarán en la cobertura del proceso electoral extraordinario, mismo que publicarán en la gaceta o 
Periódico Oficial del Estado, así como en la página de internet del Instituto. Con base en los mapas de cobertura 

vigentes existen 22 emisoras que llegan a Omitlán, 12 de ellas retransmiten la señal de alguna con cobertura en 

otras demarcaciones. La distribución de los tiempos quedará: 48 minutos diarios entre el INE, Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) y partidos políticos. Durante la precampaña destinarán 30 minutos diarios para partidos políticos y 

18 para INE e IEEH; en el periodo de intercampaña, 24 distribuidos igualitariamente para las cúpulas y 24 restantes 
para órganos electorales, respecto a la campaña, 41 para agrupaciones y siete, instituciones. Para la etapa de 

reflexión y la jornada electoral otorgarán 48 minutos diarios a las autoridades electorales. También el pleno avaló el 

calendario para la entrega de materiales y órdenes de transmisión. El Consejo General instruyó a la Dirección 
Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos para que integre el modelo de distribución de pautas, correspondiente 

a la transmisión de los promocionales de las cúpulas y autoridades. De igual forma remitirán las órdenes de 
transmisión, así como respectivos materiales a emisoras de radio y televisión, en los plazos, términos y condiciones 

señalados (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

C O N G R E S O 
El Independiente-Excesivo, presupuesto para extraordinaria de Omitlán: diputados: Diputados de los 

partidos Nueva Alianza y de la Revolución Democrática (PRD) consideraron como excesivo el millón 877 mil pesos 

que aprobó el Instituto Estatal Electoral (IEE) para la elección extraordinaria de Omitlán. Eliseo Molina Hernández, 
legislador de Nueva Alianza, apuntó que el financiamiento electoral está establecido en la ley, sin embargo, expuso 

que es necesario poner candados para que no haya excesos, además de impedir la intromisión de recursos de 
origen poco claro. “Sé que la democracia mexicana es de las más caras del mundo, por lo que debe ser adecuada”, 

refirió el también dirigente en Hidalgo de Nueva Alianza. Margarita Ramos Villeda, coordinadora de los diputados 

del PRD, expuso que los partidos políticos no son los únicos en gastar el DINERO PÚBLICO , sino también el árbitro 
electoral que incluso gasta lo doble en la organización de los comicios. “La reflexión sería reducir las participaciones 

a los partidos políticos, pero también disminuir los recursos al órgano que se encarga de la organización, por lo que 
el llamado es a ser equitativos.” Para la elección extraordinaria de presidente municipal de Omitlán, un millón 45 mil 

pesos están destinados a telefonía, arrendamiento, material electoral, publicaciones oficiales, además de 66 mil 865 
pesos para combustibles y 226 mil pesos en honorarios del personal del instituto. Mientras que los partidos políticos 

que participarán en los comicios tendrá un financiamiento de 537 mil 977 pesos, de acuerdo con lo aprobado por 

los consejeros electorales. (Víctor Valera, página 04) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Incluyen a 5 mil en programa Prospera: Autoridades de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) 

federal y del gobierno del estado formalizaron la inclusión de 5 mil nuevos beneficiarios al programa Prospera en la 
entidad, además de concertar la firma de dos acuerdos. “El programa más importante de México para atender a la 

gente pobre, a la gente marginada, y para atender a la gente que más lo necesita. Ahí se reflejan las líneas de 

acción de lo que significa ayudar a la gente a salir adelante cuando se tienen condiciones precarias de vida”, dijo en 
la explanada de la plaza Juárez el mandatario Omar Fayad Meneses, acompañado de Luis Enrique Miranda, titular 

de la Sedesol, y Paula Hernández Olmos, de Prospera. El gobernador dijo que algunas mujeres beneficiarias 
esperaron “muchos meses, algunas más de un año, algunas más de dos”, para ser incorporadas al programa 

federal. “Hoy les traen su certificado de incorporación, a partir de hoy son beneficiarias del programa Prospera”, 
dijo. Antes de su mensaje, el mandatario firmó con los titulares de Prospera y Sedesol convenios para hacer 

universal el Seguro de Vida para Madres de Familia, así como uno con el Consejo Nacional para el Desarrollo y la 

Inclusión de las Personas con Discapacidad (Conadis) para la inclusión de personas vulnerables. En su mensaje, el 
secretario de Desarrollo Social lamentó que “74 por ciento de gente con discapacidad padezca o presente 

algún estado de pobreza”. “No hay más ciego ni más discapacitado que aquel que no quiere ver a las personas con 
capacidades diferentes, porque también son gente que vive en nuestra comunidad, en nuestra colonia, en nuestro 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/excesivo-presupuesto-extraordinaria-omitlan-diputados/#57195639
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pueblo”, criticó. El funcionario federal añadió que 36 mil niños en situación de orfandad en todo el país cuentan con 

la subvención del Seguro de Vida para Madres de Familia. En el acto también se hizo entrega de certificados de 

primaria y secundaria a adultos mayores que concluyeron su instrucción. Un reconocimiento especial tuvo Juan 
Cerón, quien a los 97 años culminó con excelencia (10) su educación básica. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Milenio-Incorpora Prospera a 5 mil familias de Pachuca y La Reforma: (Alejandro Reyes, página 08) 
Crónica-Alcanzan las bondades de Prospera a familias: Fayad: (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Incorporan 5 mil familias a Prospera: (José Manuel Martínez, página 07) 

Capital Hidalgo-Cinco mil mujeres de Hidalgo se incorporan a Prospera: (Sergio Juárez, página 02) 
Plaza Juárez-Cinco mil mujeres hidalguenses incorporadas al Prospera: (Ana Luisa Vega, página 03A) 

Síntesis-Benefician a 5 mil familias con Prospera: (Edgar Chávez, página 03)  

Criterio-Aviadores, en nóminas de gobierno, señala Vargas: El secretario de Gobierno del estado, Simón 

Vargas Aguilar, afirmó que en la depuración que se realiza a la nómina del Poder Ejecutivo se detectaron casos de 

personas con altos salarios que solamente acudían a cobrar. “Lo saben los propios empleados de gobierno, que son 
los primeros que han dicho ‘esta persona no estaba aquí, no venía y de pronto apareció’; de lo que se trata es que 

se haga justicia hasta con esa gente que sí ha trabajado, que son los que han dado su esfuerzo por años”, 
respondió al cuestionamiento sobre la depuración de la nómina gubernamental. El encargado de la política interna 

del estado agregó que “en muchas ocasiones (quienes trabajan) son los que reciben menos salario y ha habido 

alaridos más grandes para otros que solamente venían a cobrar”. Vargas Aguilar evitó confirmar el número de bajas 
que se han registrado a causa de la depuración y la cual se estima oscile entre las 3 mil y las 5 mil personas. “Está 

en ese proceso, aún no se acaba, el propio gobernador va a dar a conocer las cifras porque todavía se sigue el 
proceso”. Además, aclaró que no se trata de despidos, pues “hay mucha gente que no trabajaba”. Finalmente, 

advirtió que es “la gente que trabaja quien tiene cabida en el gobierno de Omar Fayad y ustedes saben que había 
mucha gente que no”, dijo a los medios de comunicación, a quienes reiteró que en este momento “no quisiera dar 

una cifra”. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Capital Hidalgo-Rechaza Miranda tinte electoral en programas sociales: El secretario de Desarrollo 
Social federal, Luis Enrique Miranda, aseguró que los apoyos sociales no deben condicionarse y negó que 

éstos tengan algún tinte electoral, esto durante su visita a Pachuca para la firma de convenios por la inclusión social 
del programa Prospera. Miranda Nava precisó que los padrones electorales están muy vigilados por las 

autoridades internas de la auditoría fiscal de la federación, así como por el propio Instituto Nacional Electoral (INE). 

Aclaró que el programa Prospera tiene que incluir aún más personas, pero que esperarán el Presupuesto de Egresos 
Federal 2017 para tener un parámetro de hasta dónde va a poder crecer. Indicó que el recorte en los programas 

sociales no afectará, ya que están vinculados a otros sectores, es decir, los programas de apoyo de la Secretaría de 
Desarrollo Social (SEDESOL) están asegurados para el próximo año. Concluyó que, hasta el momento, a nivel 

nacional, han beneficiado a más de 10 millones de personas con el programa Prospera. (Yina Bautista, página 

03) 
Síntesis-Apoyos, sin tintes electoreros; dice Miranda Nava: (Edgar Chávez, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

Alerta en sector de vivienda: 

El sector de la construcción de vivienda ha sido claro durante las últimas semanas. Una industria que en el último 
año avanzó 7.8 por ciento y en el primer trimestre de este año creció 8 por ciento anual; que representa después 

del sector automotriz el grupo económico de mayor crecimiento del país, no puede equivocarse en sus pronósticos. 
Para 2017 se viene una importante reducción en el presupuesto destinado a las acciones de vivienda, mismo que 

impactará en los subsidios que otorga el gobierno para dar créditos a los trabajadores y que terminan en pagos a 
los empresarios de la construcción. Lo anterior no es más que un reflejo de una crisis que comienza a pegar en 

todos los rubros. Ya lo vimos en la canasta básica, en los energéticos e hidrocarburos, en cierta medida en los 

servicios básicos y ahora en la construcción y adquisición de vivienda. De acuerdo con la Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda, para el siguiente año se prevén 30 mil créditos solamente con el 

Fovissste, con una inversión de 11 mil millones de pesos, y ni aun así alcanzaría las proyección necesarias del sector 
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para poder cubrir desde insumos y gastos de operación. Ayer en Pachuca, la delegación estatal de la Canadevi 

reveló precisamente el mismo dato. Para el siguiente año se prevé que el Presupuesto de Egresos de la Federación 

asigne 6 mil 500 millones de pesos para la industria de la vivienda, lo que representa 50 por ciento menos que en 
2015. ¿En qué afecta realmente a los mexicanos esto?, sencillo. Los trabajadores que aspiran a contar con un 

crédito hipotecario para una casa propia se acercan en su mayoría a las fondeadoras del gobierno como Infonavit, 
Fovissste, sindicatos y otros organismos que ofrecen a manera de prestación el subsidio de vivienda. Al no contar 

con el presupuesto mínimo para poder pagar a constructores, disminuirá la edificación de vivienda social y de media 

residencial que es la que más se consume en el país. En Hidalgo, la mitad de las casas adquiridas son con subsidio, 
es decir, son de interés social. Lo anterior estaría reduciendo las posibilidades en la mitad para que nuevos 

trabajadores, egresados, profesionistas, obreros, hombres y mujeres que laboran para obtener un crédito 
hipotecario se vean afectados. Es cierto que el gremio de la construcción de casas en México siempre ha sido de los 

más consentidos y menos evaluados por el gobierno; también es cierto que se han otorgado prebendas como la 

exención en impuestos y algunas otras cuestiones que han sido reveladas a últimas fechas, pero a pesar de todo, 
siguen siendo necesarios para la cadena de producción en la materia. El gobierno por sí solo no se puede dar 

abasto para construir colonias o fraccionamientos; la Sedatu cumple algunas funciones, pero lo cierto es que solo 
con el binomio subsidio-constructora es como se puede alcanzar la meta de oferta para la demanda de casas. 

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
(Hay voces que piden sangre, cabezas que rueden de la guillotina que no de la justicia, y sobre todo 

nombres, nombres, en una cacería sin razón alentada por el morbo de ver en el suelo a los que antes 
eran divinidades y a los que se les quemaba incienso de  habitantes del Olimpo, sin entender que una 

cosa es hacer justicia para combatir con argumentos y razones la corrupción y otra muy distinta la 

venganza o la revancha por el simple hecho de que el poder haya cambiado de mano, lo que sería 
insensato. Por ello el paso tranquilo, aunque seguro de este gobierno que cumple con su compromiso 

de toma de posesión de cerco a la corrupción, pero con justicia, lo que seguramente dará como 
resultado  noticias fuertes, pero con base y con argumentos que es lo importante. Lo demás, no es 

más que ganas de circo y eso no es justicia, eso es otra cosa). 

 
¡MALDITA HERENCIA!: 

*Donde rascan brota mugre 
*Se quiera o no hay “un antes” y “un después” y en cualquier momento figurones pueden ser enjaulados 

La herencia para el gobernador OMAR FAYAD no es alentadora, porque en su lucha contra la corrupción sucede que 

donde rascan brota mugre y en serio, de tal manera que al parecer no queda otro camino que actuar con la ley en 
la mano para hacer justicia en contra de quienes en el ejercicio del poder metieron las manos y las uñas en el 

dinero público en detrimento y daño del pueblo de Hidalgo. Y mire, no es sólo una oficina en particular, porque se 
multiplican los casos, con denuncias que crecen , en muchos casos de manera anónima de ciudadanos-servidores 

públicos que aportan pruebas y datos de sus jefes o ex jefes a quienes denuncian por enriquecimiento inexplicable, 
pues con salarios que no eran la gran cosa, terminaron su sexenio con casas de costo millonario, y viajes al 

extranjero, coches y bienes para sus familiares, hijos o esposas que rebasan y en mucho lo que podrían haber 

comprado con sus salarios, pero que de manera por lo menos sospechosa adquirieron  en el tiempo que fueron 
servidores públicos. Desde luego estas denuncias que abarcan muchas dependencias del estado y que seguramente 

cuando valga la pena serán investigadas, cuando las sospechas tengan fundamento están mostrando una situación 
terrible en cuanto a limpieza en la administración ida. 

 

UNA MURO CADA VEZ MÁS ALTO O UNA ZANJA QUE CRECE CADA DÍA 
Lo que es inevitable es lo notorio de un “antes” y un “después” en el acto de gobierno, de tal manera que la zanja 

que divide lo que fue y lo que es ahora el Ejecutivo del estado es notorio y claro , con un muro de separación que 
crece todos los días conforme aparecen más hechos en que  la corrupción muestra su rostro como en el caso de 

LAS NOTARÍAS o el de LAS CONCESIONES DE TAXIS , dos acciones que ha obligado al Gobernador a fijar su 
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postura  radical pues ha hablado de que si el marco legal lo permite  LAS CANCELARÁ porque  todo indica que se 

actuó fuera de la legalidad y sobre todo porque se lastimó a la ciudadanía. ¿Cómo estará la cosa que habla de citar 

al ex titular de la Secretaría de Gobierno y al ex subsecretario del Transporte para que expliquen cómo estuvieron 
las cosas en el las mil concesiones que se dieron al parecer sin ton ni son, simplemente como regalo , sin ver que 

se lesionaba a la ciudadanía. No se necesitan ojos de gran lector de política para darse cuenta que algo o mucho se 
rompió y que la lucha contra la corrupción va a ser el panteón de muchos por muy figuras que hayan sido . Sin 

embargo el gobernador FAYAD se cuida de actuar por el camino fácil de la guillotina de la plaza francesa. Por el 

contrario ha dicho que se analizan todos los casos con cuidado y de acuerdo a la ley para hacer realmente justicia y 
que si alguien la debe la pagará, pero siempre con la ley en la mano. Pero si alguien la debe por muy importante 

que sea, la ciudadanía debe tener la seguridad de que se aplicará la ley, porque ese fue el compromiso con los 
hidalguenses y se cumplirá en esta lucha contra la corrupción. Lo terrible del caso es que donde le rascan brota 

mugre, más las denuncias que van llegando casi todos los días de los mismos burócratas que denuncian a quienes 

consideran que se hicieron de mucho dinero aprovechándose de sus puestos. Puede que se investiguen estas 
denuncias o puede que no, porque son anónimas, pero queda claro que eran muchos los ojos que se daban cuenta 

de cosas raras y que ahora se animaron a denunciarlas no sólo ante las oficinas de gobierno sino ante algunos 
medios de comunicación en que dan nombres de quienes son señalados como corruptos . Y ¡hay  cada nombre!…. 

Lo cierto es que esta lucha ya provocó por lo que se ve la separación de figuras fuertes de nuestra política, y a 
OMAR no le tiembla la mano para mantener su compromiso de cero corrupción sin que le intimiden nombres de 

figurones que pueden terminar con sus huesitos en la cárcel si así lo ameritan sus delitos. 

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 
 

Asuntos espinosos: 

La lucha contra la corrupción pasó del discurso a los hechos y, se convirtió en uno de los temas de mayor 
importancia en las agendas públicas, tanto nacional como de los estados. A nivel local, esta lucha se focaliza por 

ahora en cuatro asuntos; el primero se refiere a las anomalías que registró el Servicio de Administración Tributaria 
en Radio y Televisión de Hidalgo. Un segundo tema es el de la Subsecretaría de Finanzas de la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo (SEPH), donde la auditoría estatal revisa "con lupa" algunas cuentas, en las que se 

presume que recursos federales, fueron aplicados de manera indebida y de montos que tampoco se comprobaron. 
En las semanas recientes, el asunto de las notarías adjudicadas a exfuncionarios estatales se • convirtió en un tema 

espinoso, mismo que derivó en un recurso legal promovido por dos especialistas jurídicos, para obligar a que la 
Corte revise la legalidad en la otorgación de las mismas. Y al inicio de esta semana, en la Huasteca hidalguense, 

transportistas de la región manifestaron su inconformidad al titular del Ejecutivo estatal, en torno a la entrega de 

las concesiones de transporte público. Este asunto ha derivado en una reunión obligada que deberá ocurrir entre. 
exfuncionarios estatales y el titular de la Secretaría de Gobierno para revisar las condiciones en que fueron 

otorgadas dichas concesiones. Son cuatro ternas que, como cité, se integran al contexto de las acciones contra la 
opacidad y la corrupción. A nivel nacional, los fantasmas de los exgobemadores César Duarte de Chihuahua y 

Guillermo Padrés en Sonora, así corno del mandatario con licencia de Veracruz, Javier Duarte, multiplicaron con su 
actuar, la desconfianza de los ciudadanos hacia las instituciones gubernamentales, pero en especial contra los 

políticos. Ojalá que el fenómeno de la lucha anticorrupción no sólo quede inscrito en la antesala de la sucesión, 

para la cual, los partidos buscan desde ahora deshacerse de la ropa sucia que se pudrió en casa. 
 

(Edmundo Mendoza, página 03) 
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Crónica-Balcón Político… 
 

Un frente contra el daño ecológico: 
Este día tomará forma el Frente Hidalguense de Comunidades en Defensa del Territorio, que no es otra cosa que la 

articulación de esfuerzos para una causa común: frenar el deterioro del medio ambiente mediante la concreción de 
proyectos empresariales que, a juicio de los integrantes de este frente, sólo provocará daño a la tierra, el agua y a 

la salud de los vecinos de esos sitios donde se realizan este tipo de actividades. Apenas esta semana Federico Vera 

Copca, delegado de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), informó que la empresa 
Minera del Norte, aportó 10.3 millones de pesos al Fondo Forestal Mexicano, lo que le valió el permiso para remover 

millones de toneladas de desechos de la añeja explotación minera en el distrito de Pachuca (conocidos como jales) 
de Pachuca al municipio vecino de Epazoyucan, donde los habitantes de ese lugar han manifestado desde el 

gobierno de Francisco Olvera su oposición al proyecto, pues consideran que provocará serios daños a su salud y al 

medio ambiente que los rodea. Por su parte el secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo 
(Semarnath), Benjamín Rico, ha respondido que la dependencia a su cargo estará vigilante de que no haya daño al 

entorno ecológico del sitio donde se pretende depositar millones de toneladas de jales, previo proceso de limpieza 
para recuperar la plata y otros minerales de valor monetario, que son el fin central de la Minera del Norte. Sin 

embargo, organismos sociales provenientes de Zimapán, Epazoyucan, Santiago de Anaya, Mineral de la Reforma, 
Singuilucan y de la zona Otomí-Tepehua han determinado crear su "frente" para impedir que negocios privados 

avalados por el gobierno provoquen daño al medio ambiente, como denuncian, ya ocurre en San Miguel, una 

comunidad de Zimapán que se ha convertido en "tiradero de jales" de las minas de la región, que han afectado los 
mantos freáticos y arroyos, además de daños a la salud de los lugareños 

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Heridas que no cierran en el PRI Pachuca: 

Parecen ser viejas heridas políticas, pero en realidad son parte de un malestar interno entre la militancia del PRI en 
Pachuca. Palabras más, palabras menos, entre los priístas de la capital hidalguense aún hay resquemores y 

molestia por lo que resultó ser una campaña política a la presidencia municipal llena de conflictos internos y más de 

una zancadilla propinada por quienes deberían estar del mismo lado. La víctima principal de estos desaguisados 
resultó ser la candidata del PRI a la presidencia municipal de Pachuca, Mirna Hernández, a quien no le quedó más 

que trabajar y dar la cara, mientras muchos de sus correligionarios se dedicaban a sabotear los trabajos en 
Pachuca. Pocos personajes se salvan a la hora de repartir responsabilidades. Hay quienes dicen que Ricardo 

Crespo, uno de los precandidatos, se guardó energías a la hora de trabajar pese a que tenía un excelente 

conocimiento de la estructura partidista. También hablan los priístas de la poca solidaridad de Darío Pérez, a quien 
achacan molestia por no haber sido uno de los grandes electores internos, y decidió apostar más por la candidatura 

a diputado local, aunque habría presionado para colocar a Gustavo Munguía en el equipo de campaña de Mirna 
Hernández, aunque al final Pérez terminaría cortando contactos con la candidata a la alcaldía. Una piedra más en el 

camino de la campaña habría sido la imposición de un equipo de asesores en Mercadotecnia que forma parte de 
una empresa conocida como gerencia del Poder, propiedad del exgobernador chiapaneco Eduardo Robledo Rincón. 

Las descoordinaciones, pues, y los conflictos internos terminaron por entregar la presidencia municipal al PAN. Y 

aún hoy los resquemores continúan en las filas del tricolor. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 
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Criterio-La Inocente Polvorita… 
 

Pérgolas, desprovistas de arte: 
Las pérgolas —o quioscos- existentes en la ciudad están desprovistas de atractivos culturales que pudieran 

organizar, para solaz de los pachuqueños, las dependencias encargadas de la difusión de las manifestaciones 
artísticas, nulas hasta el momento.  La pérgola de la plaza Independencia no tiene uso, salvo para grupos de 

jovencitos que se ejercitan en pasos de baile acrobático, que por su vistosidad llaman la atención de los viandantes. 

Después de eso, no hay nada. Nuestra pérgola está desnuda. Nadie la viste de cultura.  Las pérgolas de la plaza 
Constitución y del parque Hidalgo guardan las mismas condiciones: ni en domingos ni días festivos hay actividades 

culturales, al igual que otros escenarios, situados en distintas colonias de la ciudad, dotadas de quioscos durante 
del gobierno del arquitecto Guillermo Rossell de la Lama (1981-1987). Las añoradas serenatas La idea de 

construir la pérgola Abundio Rodríguez, en la plaza Independencia, en la década de 1940, fue con el propósito de 

que la entonces Banda de Charros de Pachuca —anteriormente Banda de Rurales- ofreciera audiciones populares, 
tradición que se conservó durante mucho tiempo. Las audiciones de la Banda de Charros, popularmente 

denominadas serenatas, cuyos acordes eran remontados por los vientos y hacían eco en las callejuelas de los 
barrios altos, acompañaban los pasos de los muchachos y las muchachas que se daban cita los jueves y domingos 

en la pérgola para recorrer la plaza Independencia. Los jóvenes caminaban alrededor del Reloj Monumental, y 
cuando sonaban las siete campanadas de la noche, el director de la banda ordenaban a los músicos iniciar los 

compases del pasodoble Hidalguense, con el que abría y cerraba las viejas funciones. La tanda melodiosa concluía 

al repiquetear el carillón de la torre a las 9 de la noche El repertorio de la sinfónica no ha variado mucho en 
décadas. Lo mismo entonaba y entona la Marcha de Zacatecas, valses, polkas, melodías de moda y, de vez en vez, 

obras clásicas. De charros a sinfónica La remodelación de la plaza Independencia, realizada en 1961, incluyó la 
destrucción de la pérgola y la desaparición de las famosas serenatas; asimismo, cambió el nombre de la Banda de 

Charros de Pachuca por el de Banda Sinfónica del Estado. En 1991, al ser restaurada nuestra plaza, se le devolvió la 

pérgola y se reanudaron las serenatas, trocadas en “conciertos” temporales, ya no de cada semana. Testimonios 
pachuqueños En el libro Mi Pachuca, 70 cartas a la Bella Airosa, compilado por el licenciado Raúl Arroyo, con 

patrocinio de la presidencia municipal a cargo de Francisco Olvera en diciembre de 2009, aparecen varios 
testimonios de añoranza, como el de Isaac Himeldfard, quien escribió:  “En los años 40 me recuerda una de las 

épocas más felices de mi vida, compartir con los amigos las travesuras propias de la edad, ir a escuchar la música 

de la Banda de Charros en el jardín del Reloj, donde las muchachas caminaban en el sentido de las manecillas del 
reloj y los muchachos en sentido opuesto, o también disfrutar de los conciertos al aire libre en el parque Hidalgo.” 

Por su parte, Carlos Peñafort Meza: “Cientos de jóvenes lugareños nos solazábamos alrededor de la bella estampa 
del símbolo citadino, en la plaza Independencia, donde las mozas, circulando al interior y los chicos en contraflujo 

(,) disfrutando los dulces sones que la banda sinfónica típica dejaba escuchar desde el quiosco, ubicado al norte del 
jardín…”. Las remembranzas de Estela Quiroz Jiménez: “¡Oh! Pachuca, cómo olvidar esas serenatas dominicales con 

las que la Banda Sinfónica del Estado nos deleitaba a los pachuqueños de todas las edades; sus músicos se 

colocaban en el quiosco de nuestra plaza Independencia, corazón de Pachuca. Para quienes tenían coche era 
costumbre estacionarse en batería en la periferia de la plancha y deleitar el oído con variadas piezas de gran 

calidad musical, incluidas obras de famosos compositores clásicos”. Añoranzas de Indalecio Sánchez Cortés: “… En 
los jardines Hidalgo e Independencia (….), en sus pérgolas ya no se oyen los jueves y domingos por la tarde los 

acordes de la Banda Sinfónica del Estado, en sus tradicionales audiciones para contento de jóvenes y adultos que 

se deleitaban dando vueltas por sus alrededores del brazo de sus parejas….”  Recuerdos de don Agustín Straffon 
Arteaga: “…Hidalgo y Pachuca tienen una gran Banda Sinfónica con sus músicos vestidos con traje de charro. Esta 

Banda Sinfónica es de las mejores del país y ha ganado muchos galardones. Los que visitan Pachuca gozan oyendo 
a nuestra banda sentados en las bancas de la plaza Independencia”. Dos mujeres manejan la cultura  Muchos 

pachuqueños estamos al tanto de que la ciudad cuenta con pérgolas o quioscos para admirar representaciones 
artísticas, pero preguntamos: ¿Por qué no gozamos ya de las típicas serenatas provincianas con la música de las 

Banda Sinfónica del Estado, o de la recién creada Orquesta Sinfónica de Pachuca, sostenida por el ayuntamiento? El 

Consejo Estatal para la Cultura y las Artes y el Instituto Municipal de Cultura son manejados por mujeres; ¿les 



 

10 de 19 
 

faltará ingenio para satisfacer la demanda cultural de la capital del estado? 

 
(Anselmo Estrada Alburquerque, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que Quienes ahora andan muy juntos son los panistas Daniel Ludlow y Asael Hernández Cerón, por lo que 

se rumora que podrían incluso buscar integrar una fórmula para el proceso de renovación interna 
del blanquiazul enHidalgo; y es que dicen que muchos ya se dieron cuenta que para evitar la reelección del 

actual dirigente de dicho partido tendrían que sumar todas las fuerzas contrarias posibles, lo que además de difícil 
es inviable al no haber un proyecto nuevo que aspire a tomar las riendas panistas hidalguenses. 

:Que Los que también alistan las renovaciones pero de forma simultánea en una misma jornada de designación son 

los priistas del estado quien estarían integrando nuevos comités municipales en al menos 50 municipios; al 

dirigenteAlberto Meléndez Apodaca se le ha visto visitando regiones y militancia con quienes ha dialogado y 
revisado perfiles, retomando el trabajo partidista junto a los miembros de su dirigencia como Emilse Miranda, 

Ignacio Ibargüengoitia yDavid Hernández Madrid con quien prepara los movimientos internos del tricolor. 

:Que Ya comenzó en Tula de Allende la descentralización de oficinas de gobierno. En primera instancia, la 
dirección de Turismo se ubicará desde noviembre próximo en las instalaciones del Mercado de Artesanías, con 

el doble objetivo de fomentar la afluencia de visitantes a dicho recinto. Por otra parte, el Registro Civil de la 

localidad se reubicará a partir de mañana en donde antes se encontraba la Biblioteca Municipal, debajo 
del Teatro al aire libre. 

:Que En Actopan al edil Héctor Cruz se le están poniendo las cosas color de hormiga, toda vez que comienzan a 

darse señalamientos en contra de dos de sus principales colaboradores. Por un lado el coordinador de Seguridad 
Pública,King Sun Cerezo Garnica a quien un ciudadano denunció por haber ingresado a su domicilio para 

detener a una persona sin ninguna orden y provocando daños, y por el otro 

la directora de Reglamentos, Carlynn Houghton Hernández, quien al parecer habría querido dejar el encargo 
por diferencias al interior. Dura labor para el edil del PES. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Todas las autorizaciones que tiene que dar el gobierno del estado deben ser transparentes. El gobernador nos ha 
pedido: no vamos a hablar de lo que vamos a hacer, vamos a informar cuando hayamos resuelto los problemas” 

Simón Vargas Aguilar 

Secretario de Gobierno estatal, sobre petición de esclarecer concesiones al transporte 
 

"Prospera hace dos años daba nada más entrega de dinero, ahora se ha convertido en algo diferente, se les 
entrega también apoyo en estancias infantiles, apoyo para la educación y a personas con capacidades diferentes” 

Luis Enrique Miranda Nava  
 Secretario de Desarrollo Social federal, sobre mejoras al programa Prospera 

"Mi invitación hacia todo el comercio organizado es para que en verdad demos ofertas y que aprovechemos la 
afluencia, pues éste sirve a los comerciantes para recuperarse de las bajas ventas que se han tenido en el año” 

Juan Jesús Bravo Aguilera 
Presidente de la Canaco, sobre registro de comercios en el Buen Fin 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
Que en la Huasteca anda corriendo entre los trabajadores del volante y la ciudadanía una lista que da a conocer los 

nombres de sólo algunos de los presuntos beneficiarios de las 60 concesiones de taxis que se entregaron a políticos 
priístas de la región y otros líderes de esa zona. Entre los nombres que relucen están los de personajes como 

Francisco Rodríguez Espinosa, conocido como Paco, quien es el mayor acaparador de concesiones y dizque trabaja 
en el Centro de Maestros y se autonombra dirigente de la CNOP municipal, lo que le permitió que su hija también 

trabaje en ese lugar. De Paco Rodríguez todos señalan que tiene engañado al PRI y al gobierno, porque de líder no 

tiene nada. 
 

que siguiendo con las concesiones de taxis en la Huasteca, aparecen también personas de San Felipe Orizatlán, 
como Brenda Lizzet Flores, Nathali Fernández, Jesús Rivera, y otros distinguidos como Bernabé Cruz Flores, 

exalcalde de Huejutla; Gregorio Zamora, Manuel Monroy; Bernabé Ortega, Rafael Galván; José Almeida, Moisés 

Flores y Rosenda Centeno, sin quedarse atrás Francisco Javier Márquez Guevara, hasta ayer director del Transporte 
Convencional en la Huasteca, quien recientemente fue destituido del cargo. 

 
que Salvador Franco Cravioto, ex director del instituto del deporte, ahora la emprende contra la recién designada en 

esa dependencia Fatima Baños, compartiendo comentarios denostativos a la nueva funcionaria. Franco Cravioto lo 
único que deja entrever es que sigue sangrando por la misma herida desde que fue separado de ese cargo. 

 

que la diputada Rosa Guadalupe Chavez Acosta fue electa secretaria general de la Comisión Especial de Minería. La 
congresista por el distrito de Ixmiquilpan, tendrá mucho que hacer, ya que en la entidad son 15 los municipios que 

tienen actividad minera, que exige de una nueva agenda en materia del medio ambiente en ese sector. 
 

que el comité estatal de Acción Nacional afina su planilla para contender por el ayuntamiento de Omitlán de Juárez, 

el 4 de diciembre. Benita Zarco será la candidata a la alcaldía. 
 

que siguen las mañas en algunas dependencias, pues ayer fueron detenidos por policías de Mineral de la Reforma 
funcionarios de la Dirección de Mercados, Comercio y Abasto de Pachuca, quienes querían cobrar moche a 

limpiaparabrisas del crucero Colosio y la vía Pachuca-Tulancingo. 

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

El ayuntamiento de Pachuca y la Canaco se enfrascan en su pleito mientras la economía local se hunde 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Toda una fiesta pudo apreciarse con la visita del secretario de Desarrollo Social a Hidalgo, el cual firmó dos 

convenios con el gobernador a fin de incorporar a más familias en beneficios del organismo federal. Dicha presencia 
fortalece ámbitos en los cuales hacen falta siempre apoyos, debido a pendientes que en materia deben atenderse. 

En dicho acto también fue muy relevante la participación de la coordinadora nacional del Prospera, Paula 
Hernández. 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-LAURA VARGAS: Encabezó la hidalguense Vargas Carrillo, como directora general del Sistema DIF 
Nacional, la Quinta Reunión Nacional de Titulares de los Sistemas Estatales, evento en el cual además de dar la 

bienvenida a quienes asistieron les llamó a continuar con el trabajo por los sectores más desprotegidos. Uno de los 
temas a destacar fue el proyecto del Centro Modelo de Asistencia Social para menores migrantes no acompañados 

 

Abajo-LETICIA CUATEPOTZO: Cada perfil es distinto y si bien algunos buscan los reflectores a como dé lugar, 
incluso cuando sus planteamientos sean de lo más insulsos; sin embargo, pese a la expectativa generada muy 

deslucida aparece la diputada por el Distrito XVI, cuya cabecera es Tizayuca. Quizá con el paso de los días podrá 
demostrar algún potencial o quién sabe. Ya se verá. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
 

REENCUENTRO  

Durante el evento realizado en la Plaza Juárez de la capital hidalguense, que por cierto ahora sí comenzó muy 
puntual, encabezado por el gobernador Omar Fayad y la coordinadora nacional de Prospera, Paula 

Hernández, fue más que evidente el saludo del secretario de Desarrollo Social, Luis Enrique Miranda, 
al delegado en Hidalgo de Liconsa, Manuel Sánchez, ya que cuando Miguel Osorio y Enrique Peña 

Nieto eran gobernadores, ambos fungían como sus secretarios de Gobierno. 
 

RECTOR 

Este miércoles hubo ajustes en la rectoría de la Universidad Politécnica de Tulancingo; en el lugar de 
Ramón Castillo fue nombrado como rector el excandidato del PRI a la alcaldía de Mineral de la 

Reforma, Arturo Gil Borja. Los grillitos afirmaron que este cambio obedeció sobre todo a las quejas 
que pesaban en contra de Castillo por parte de maestros y alumnos pues decían que era “muy 

majadero” con todos. 

 
INVENTOS 

Informaron los grillitos que el mejor conocido como “Señor de las Ligas”, don René Bejarano, acudirá 
este 21 de octubre a Hidalgo. Desde el municipio de Huasca este personajazo “ligado” al tlatoani 

Andrés Manuel López Obrador pretende organizar la asamblea estatal del denominado Movimiento 

Nacional por la Esperanza, otro “churro” inventado con el fin de promover, según dijeron, la búsqueda 
de la alternancia política en el país, lo que sea que eso signifique. La cuestión es que a este tipo ya nadie 

le cree. 
 

OPORTUNIDAD 
En diversos puntos de la entidad los habitantes están ya más que listos para iniciar actividades 

correspondientes a la celebración del Día de Muertos; para todos es más que sabido que en la 

Huasteca existe una tradición muy arraigada que da vida y color a estos homenajes para quienes se 
adelantaron en el camino, por lo que esa zona de la entidad recibirá, como cada año, la asistencia de 

un importante número de turistas. Sin embargo, hasta ahora no existe un plan adecuado en materia 
para garantizar mejores ingresos a prestadores de servicios ni aprovechamiento real de todo lo que ello 

implica. 
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ACCIDENTES 

Por desgracia ya van tres personas fallecidas en menos de un mes, como resultado de accidentes que 

involucran a choferes de micros y peseras en la región de Tulancingo, apenas ayer, luego de que una 
mujer muriera por atropellamiento, un conductor en estado de ebriedad impactó su unidad del 

transporte público contra unas jardineras en concurrida calle, lo que pone en peligro a toda la 
población. ¡Aguas autoridades con ese tema! 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-La CNDH documenta 3 mil casos de trata: Según la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos, la trata de personas tiene como finalidad la explotación en dos vertientes: la laboral y la sexual. El delito 
de trata de personas, que afecta principalmente a mujeres y menores de edad, continúa sin ser castigado. Los 

datos más recientes de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) señalan que en tres años hubo 3 

mil 549 víctimas. A nivel local solamente 108 (18%) de los tratantes recibieron una sentencia condenatoria, 
mientras que a nivel federal la cifra fue apenas de 12 personas (2%). En entrevista con EL UNIVERSAL, Édgar 

Corzo Sosa, quinto visitador de la CNDH, enfatizó que sigue sin ser dimensionado el problema de la trata de 
personas en México que afecta a mujeres, niños y hombres. “Estamos en un momento en donde continúa sin ser 

visibilizado el problema de la trata de personas; no tenemos averiguaciones previas ni sentencias que lo condenen”, 
dijo. Luego de adelantar que en breve presentarán la actualización del Diagnóstico sobre la situación de la trata de 

personas en México, Corzo Sosa indicó que la CNDH mantiene una campaña de prevención de este delito. Alertó del 

riesgo para los usuarios de las redes sociales de caer en manos de tratantes de personas. “Las redes sociales son 
un riesgo para las personas. Le estás contestando a alguien, entablas una relación y al final no es lo que pensabas. 

En la CNDH nos pronunciamos sobre la prevención del delito”, comentó. Explicó que lo que se quiere dentro del 
organismo es atacar los causales reales para que las personas no sean víctimas de ese delito, el cual se da con 

fines de explotación en dos casos: sexual y laboral.  (Dennis A. García, primera plana) 

La Jornada-Orden de aprehensión contra Duarte: Javier Duarte de Ochoa, gobernador con licencia del estado 
de Veracruz, ya es prófugo de la justicia luego de que la Procuraduría General de la República (PGR) obtuvo una 

orden de aprehensión en su contra por ser presunto responsable de delincuencia organizada y operaciones con 

recursos de procedencia ilícita. De acuerdo con información dada a conocer por la titular de la PGR, Arely Gómez 
González, la investigación en la cual se indagó a Javier Duarte determinó que los delitos fueron cometidos por ‘‘un 

grupo de nueve personas, de las cuales dos ya fueron detenidas y seguimos tras la captura de todos estos sujetos’’. 
La procuradora dijo que una vez que se obtuvo el mandamiento judicial ‘‘se comenzó a trabajar para su ubicación, 

siempre respetando los derechos humanos del presunto’’, y aseguró que la institución a su cargo ‘‘no hace ningún 
pacto con ningún delincuente’’. Luego de participar en una reunión del gabinete de seguridad, llevada a cabo en el 

puerto de Acapulco, Gómez González dijo: ‘‘Derivado de una denuncia que se presentó ante la misma PGR, se 

empezó a realizar toda la investigación para ver si se cometían o había alguna vinculación del gobernador (Javier) 
Duarte con algún ilícito. Después de estar trabajando de una manera seria, profesional y con elementos suficientes, 

se presentó como carpeta de investigación ante el juez (federal)’’. Aseguró que este caso ‘‘es uno de los asuntos 
más relevantes que se están llevando ahorita en el sistema penal acusatorio, y el juez, después de un análisis y de 

haber escuchado al Ministerio Público y a los fiscales, decidió librar la orden de aprehensión’’ en contra del 

gobernador con licencia Javier Duarte. (Gustavo Castillo, página 03) 

Excélsior-Ya veré si acepto: Trump:  candidato republicano Donald Trump rechazó comprometerse a respetar 

los resultados de la elección presidencial de Estados Unidos, el próximo 8 de noviembre. Veré eso en el momento 
oportuno”, dijo el empresario cuando anoche, en el tercer y último debate con la demócrata Hillary Clinton, le 

preguntaron si seguiría la tradición de los candidatos estadunidenses de respetar los números de los comicios. 

Justificó su negativa al señalar que “lo que he visto hasta ahora es muy malo”; insistió en que el proceso electoral 
está siendo “manipulado” para garantizar la victoria de su rival. Al respecto, Hillary Clinton expresó sentirse 

“horrorizada” de tener enfrente a un adversario que no cree en el sistema electoral estadunidense. En el debate 
donde polemizaron por temas como migración, economía, seguridad nacional y control de armas, el republicano 

calificó a Clinton como “una mujer repugnante”, luego de que ella recordó la manera en que Trump evitó pagar 
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impuestos durante años. En el encuentro de anoche,  realizado en la Universidad de Nevada, la frase de Trump 

“bad hombres” fue tendencia en Twitter y criticada a través de memes que ironizaban sobre su “espanglish”. 

(Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
DE CARA A LA SOCIEDAD: 

La figura de jueces sin rostro conlleva un riesgo tan delicado como el que apunta el ministro de la Suprema Corte 

Jorge Pardo Rebolledo, quien recordó que se está en pleno arranque del sistema oral acusatorio. Con ello se busca 
no solo alcanzar la deseada justicia pronta y expedita, sino que haya contacto personal entre jueces y procesados. 

Por lo mismo, ocultar a los juzgadores de casos tan lacerantes como los relativos a la delincuencia organizada se 
antoja un contrasentido, más corrosivo quizá que el antiguo régimen procesal. El reportaje que hoy publica Rubén 

Mosso deja ver que el criterio de Pardo Rebolledo es el que priva entre quienes mejor conocen el Poder Judicial 

federal: “Sería aceptar que vivimos un estado de excepción”, le dicen al reportero; denotaría que la de México es 
“una sociedad que no puede contenerse a sí misma”. Optar por jueces sin rostro sería degradar a esos servidores 

públicos a la condición de los criminales que actúan desde el anonimato. La siempre temeraria misión de jueces, 
magistrados y ministros, pues, como debe ser: de cara a la sociedad. 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
El Bronco candidato: 

Era la primera vez que entrevistaba cara a cara a Jaime Rodríguez, que sí tiene el tipo de bronco, pero ya nos 
habíamos visto en una mesa redonda que, auspiciada por Banorte de Carlos Hank González, moderé hace unas 

semanas con otros cuatro gobernadores. Pero así, solo a solo, este martes hablamos por primera vez en una 

entrevista en la que dejó una impresión que, al menos fuera de Nuevo León, el programa se transmite por 89 
estaciones en todo el país, no se le conocía. Primero, que no contesta como político, que sabe decir sí y no, que no 

recurre a las evasivas, sobre todo cuando le pregunté si sería candidato independiente a la Presidencia de la 
República en 2018, a lo que me contestó que sí, pero lo condicionó a tres pendientes que tiene en su estado: bajar 

la inseguridad, reducir pobreza y asistencialismo, y sacar el paso de trenes por Monterrey, que parece ser lo más 
difícil por los intereses que afectaría a los que ha antepuesto la seguridad y la vialidad de regios y paisanos 

conurbados. Le decía que, a diferencia de otros políticos, contestó claro: sí, sí quiero ser Presidente, cuando los que 

desde la tradición no dan una respuesta clara.  A esa pregunta me han repetido que no son los tiempos, que falta 
mucho, que no es el momento, que cuando llegue el momento decidirán, lo que ya tienen decidido, pero no dicen 

públicamente. Y eso se podría entender en las filas priistas que ahora, con uno de ellos en la Presidencia de la 
República, como jefe de su partido decidirá, y no ha decidido aún, pero no. El jueves pasado Ricardo Anaya, que 

está más que puesto, me dijo una y otra vez, porque le pregunté una y otra vez si quería ser Presidente de 

México que algún día, pero en este momento estoy concentrado en lo que me corresponde. Y ante la insistencia lo 
dejó en algún día sí, Joaquín. 

Por eso me gustó Jaime Rodríguez, porque respondió directo: sí, sí quiero. 

¡Qué difícil es sacarle un sí a un político que quiere ser candidato presidencial, pero no lo quiere, o puede, decir! 

RETALES 

1. RECESO. Margarita Zavala estará en receso público durante diez días, tras la operación por un desprendimiento 

de retina, pero sigue en trabajo de gabinete de cara a su proyecto presidencial. Su marido, Felipe Calderón, estuvo 
en España, ya repuesto de la operación de rodilla, hace dos meses; 

2. YA HOY. Esta noche vence el plazo para que los diputados aprueben la Ley de Ingresos del año que viene, 
minuta que, aprobada, será enviada de inmediato al Senado. Luego vendrá, en San Lázaro, la discusión del 

Presupuesto de Egresos, pero lo difícil es el primer paso, el ingreso, que resuelve el segundo, el gasto; y 
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3. FUERA. Finalmente, el PRI se atrevió con Javier Duarte a lo que el PAN no con Guillermo Padrés: a expulsarlo 

de su partido. Luis Felipe Bravo Mena ni el teléfono me quiso contestar. Y eso que siempre ha sido muy atento. Lo 

que es la presión. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, sostuvo el pasado martes 11 de octubre una reunión a 
puerta cerrada con Ricardo Ramírez Nieto, presidente de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, 

justo la víspera de que el entonces gobernador constitucional de Veracruz, Javier Duarte, solicitara licencia al 
cargo. Ocho días después, el legislador priista salió a declarar que el aparentemente prófugo mandatario con 

licencia perdió el fuero y está sujeto a una acción penal de la PGR, a contrapelo de las voces de la oposición que 

paradójicamente sostienen que Duarte mantiene la inmunidad. 

:Que Rosalba Casimiro, viuda de Gonzalo Rivas Cámara, postulado para recibir de manera post mortem la 
Medalla Belisario Domínguez y quien falleció al tratar de apagar un incendio provocado por normalistas de 

Ayotzinapa en la gasolinera donde laboraba, fue resguardada por personal de seguridad del Senado para que no 
hablara con los medios de comunicación. El presidente de la Mesa Directiva, Pablo Escudero, dijo que solo se 

respetó la decisión de la viuda, quien dijo que está pasando por un momento difícil y emotivo. Quizá por eso salió 

de las instalaciones del Senado prácticamente corriendo y se subió a un vehículo. 

:Que el rector de la UNAM, Enrique Graue, entregó al gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, el Distintivo 
Ambiental UNAM 2016-2019, Nivel Oro, que reconoce a la entidad por contar con infraestructura y prácticas de 

consumo amigables con el medio ambiente. La ceremonia fue a puerta cerrada en la Torre de Rectoría de Ciudad 
Universitaria. 

:Que hoy MILENIO Televisión cumple ocho años al aire reportando la historia en tiempo real, con un crecimiento 
constante que nos ha llevado a tener presencia en Sky, Izzi, Dish, Telecable, Megacable, Cablemás, Totalplay, 

Iusatv y Verizon, en pantallas no solo de México, sino también de Estados Unidos y Centroamérica. Con sus 24 
horas de noticias, reporteros, camarógrafos, realizadores, productores, editores, conductores, redactores, 

ingenieros, técnicos, auxiliares y directivos demostramos que hacemos lo que nos gusta, es decir, el mejor 
periodismo por televisión en el país. 

Felicidades y agradecimiento principalmente, por supuesto, al mejor público, al de MILENIO Televisión. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
La recta final: 

Hillary Clinton llega a esta recta final con ventaja en todas las encuestas, pero el margen de victoria oscila entre 1 
por ciento de los Rassmusen Reports, hasta los 9 puntos de Bloomberg. Esta amplia gama de resultados genera 

dudas. Además, la experiencia de los últimos años subraya que la exactitud de las encuestas electorales ha venido 
cayendo por las altas tasas de rechazo de los ciudadanos a responder a los encuestadores. Las elecciones de 

Estados Unidos no se deciden en un voto nacional, sino en elecciones estatales separadas y con reglas distintas 

cada una. Los ciudadanos eligen a representantes para un colegio electoral nacional de 538 miembros que ejerce el 
voto final. Para estimar quién puede triunfar en una elección presidencial, no basta sumar los totales nacionales: 

hay que calcular el ganador de cada estado y considerar el número de representantes de cada entidad en el colegio 
electoral. Si se consideran los posibles resultados estatales, Hillary parece cerca del triunfo. El New York Times 

(partidario de Clinton) ha venido ofreciendo día con día su pronóstico presidencial, el cual marcaba ayer una 

posibilidad de victoria de Hillary de 92 por ciento contra sólo 8 por ciento de Trump. Esta virtual certeza, empero, 
no resuelve los problemas políticos de un país que sufre divisiones muy profundas. Las ciudades van a votar por 
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Hillary, el campo por Trump; los estados de las costas por la demócrata, los del centro por el republicano; las 

mujeres por Clinton, los hombres por Donald; los negros por ella, los blancos por él; los que tienen título 

universitario por Hillary, los que carecen de él por Trump. Para los mexicanos, que de manera abrumadora 
rechazan a Trump, es incomprensible que decenas de millones de estadunidenses vayan a votar por un candidato 

que parece una caricatura. Les cuesta trabajo pensar que los vecinos del norte puedan ser tan nacionalistas e 
irracionales como nosotros. Pocos han entendido los temores que los estadunidenses sienten ante lo que perciben 

como una invasión de inmigrantes extranjeros, que se resisten a integrarse y que se siguen sintiendo mexicanos a 

lo largo de su vida y a veces en generaciones posteriores. El rechazo al TLCAN por Trump y sus seguidores es 
producto de una creciente ignorancia acerca de los beneficios del comercio libre. No estoy convencido de que 

Hillary crea realmente en su propio rechazo, pero el hecho de que públicamente tenga que oponerse a él revela lo 
difícil que es en la actualidad ganar una elección defendiendo ideas liberales. En México son también muchos los 

políticos populistas que insisten en eliminar el libre comercio: o no se dan cuenta de los millones de empleos que se 

perderían en nuestro país y en Estados Unidos sin esa libertad, o lo saben y quieren empobrecer a la gente por 
convenir a sus intereses. Lo más probable es que Trump pierda la elección del 8 de noviembre. Sin duda por eso, 

tomando una lección de los políticos mexicanos, está cuestionando ya la legitimidad de la elección y afirmando que 
hay una mafia de los políticos en el poder y los medios de comunicación que quiere robarle el triunfo. En la recta 

final, los políticos estadunidenses se parecen cada vez más a los mexicanos. 

Médicos contra Oaxaca 

Ayer fueron los médicos del sindicato de la Secretaría de Salud los que bloquearon los accesos a Oaxaca. La 
debilidad de los gobiernos ha hecho que cualquier grupo bloquee vías de comunicación para promover sus 

intereses. El costo es enorme.   
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Congelarán las cuentas de Duarte  
Ante el desconocimiento del paradero del gobernador con licencia de Veracruz, Javier Duarte, y la reciente orden de 

aprehensión aprobada por un juez federal en su contra, la Procuraduría General de la República (PGR) analiza 
solicitar al Servicio de Administración Tributaria el congelamiento de sus cuentas. Nos comentan que una de las 

razones para justificar este bloqueo es limitar sus movimientos de recursos y con ello le compliquen evadir la 

justicia. Aunque el gobierno federal asegura que no ha salido de México de manera legal, no se pude descartar que 
haya abandonado el país sin la “delicadeza” de haber avisado a las autoridades migratorias nacionales, como lo 

hacen todos aquellos que están huyendo de la ley.  
 

Huele a cese en la Cancillería  

La secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, ordenó una “precisa y expedita” investigación interna 
en la Cancillería para dar con el o los funcionarios, para llegar al responsable de girar la instrucción de votar en un 

sentido equivocado en el caso de la UNESCO, asunto que ya costó el cese del embajador mexicano ante ese 
organismo internacional, Andrés Roemer. Nos dicen que las pesquisas arrojarán resultados de un momento a otro. 

Explican que el hecho de que don Andrés haya recibido instrucciones no lo exime de haber faltado a la Ley del 

Servicio Exterior Mexicano, pero sostienen que quien le haya dado esa instrucción podría correr la misma suerte 
que el embajador. Huele a cese de alto nivel, nos dicen.  

 
Un moreno en Palacio Nacional  

Ayer un miembro de Morena pisó el Palacio Nacional. Se trata del delegado en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal. Don 
Ricardo, quien en 2018 busca despachar desde el edificio vecino de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, 

acudió a Palacio pare reunirse con el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, quien, según nos comentan, 

también busca quedarse en 2018 en el Palacio Nacional, pero en la oficina presidencial. Ayer, nos dicen, 
demostraron que, aunque sus ideas políticas son antagónicas, pueden dialogar y quizá en algún momento, si los 

astros se les alinean a ambos, hasta ser buenos vecinos.  
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Eruviel lucha contra tabaquismo  

La fundación Bloomberg Philantropies tiene en agenda para hoy un reconocimiento al gobernador del Estado de 
México, Eruviel Ávila Villegas, por su trabajo en la prevención y control del tabaquismo en suelo mexiquense. Nos 

adelantan que don Eruviel tiene programada una reunión con Kelly Henning, directora de Salud de la Fundación, 
con la idea de fortalecer las tareas de prevención de adicciones y el sistema de salud en el Edomex. La fundación, 

nos recuerdan, apoya a 81 asociaciones que se dedican al sector educativo, las relaciones internacionales, la salud 

y las comunicaciones. En la lista está la organización mexicana El Poder del Consumidor, que ha impulsado el 
impuesto al refresco y tienen un programa contra el sobrepeso y la obesidad. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

HOY QUE sean designados por el Senado los nuevos magistrados del Tribunal Electoral federal, sin 
duda habrá festejo en algunos medios electrónicos. Y TODO porque, a propuesta del PAN, Felipe de la Mata se 
integrará a la Sala Superior del Trife. Para más señas, el jurista proviene de la sala especializada en el tema de las 

campañas de difusión electrónicas -el espinoso asunto de los spots- que, a dos años de su creación, ha resultado 

ser más que benévola con los grandes concesionarios. LOS PANISTAS querían que dos de los tres magistrados de la 
llamada Tele Sala fueran ascendidos, pero esa idea no tuvo suficiente rating en el Senado. 

EN EL ÚLTIMO debate entre Hillary Clinton y Donald Trump hubo noticias buenas y malas… y peores. LA 

BUENA fue para Enrique Peña Nieto, pues el republicano lo describió como “a nice man”. La mala fue para México, 
dado que insistió en su idea del muro y, pese a que le pusieron hasta tapete en su visita a Los Pinos, no se retractó 

ni un milímetro en todo lo que ha dicho de nuestro país. OTRA BUENA fue que si Clinton gana, impulsará, ahora sí, 

la reforma migratoria que durante años se ha venido posponiendo en Estados Unidos. La mala: que las 
deportaciones seguirán, como ya ha venido ocurriendo con Barack Obama. LA PEOR NOTICIA fue para la 

democracia norteamericana, pues Trump no sólo copió aquello de que hay un “compló” en su contra, sino que ya 
está quejándose de un supuesto fraude electoral y, ¡el colmo!, amenaza con ni siquiera reconocer su derrota. 

  VAYA REVÉS se llevó la Comisión Nacional de Salarios Mínimos de parte del Instituto de Acceso a la 

Información Pública: le ordenó revelar el estudio sobre los minisalarios que tanto se ha esforzado en esconder. EL 

ORGANISMO lo habíaRESERVADO  como si se tratara de un asunto de seguridad nacional, pero el INAI ya le 
corrigió la plana. Al fin se sabrá cuál es el gran misterio que ocultaba el dichoso informe. 

  LE PASÓ a Andrés Manuel López Obrador, le pasó a Marcelo Ebrard y, ahora, le pasa a Miguel Ángel 

Mancera: primero los llamaron populistas y luego les copiaron las ideas. AL TABASQUEÑO se le criticó durísimo por 
dar una mensualidad a “los viejitos”, programa que terminó volviéndose nacional. A Ebrard lo acusaron por las 

pistas de patinaje en diciembre y, ahora, ¡hasta Cuernavaca tiene una! Y DESPUÉS de que hicieron befa y mofa del 

silbato antiacoso de Mancera, el mismo proyecto comienza a ser promovido por los rotarios en Puebla. ¿No qué no? 

(Redacción, página 10) 

http://www.tallapolitica.com.mx/templo-mayor-f-bartolome-97/#99387745
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